

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	69 (1996)
Heft:	11
Rubrik:	In Kürze

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zivile Kontakte mit Truppen: 031/381 25 25

Mit «Büro Schweiz» wird eine Dienstleistung der Feldpost bezeichnet, die unter Wahrung der militärischen Geheimhaltung telefonische Kontakte zu Angehörigen von Truppen mit geheimen Standorten ermöglicht und Auskünfte über Standorte und Telefonnummern der übrigen Truppen erteilt. Das «Büro Schweiz» ist also im Prinzip nichts anderes als ein militärischer Auskunftsdiest 111.

Dank moderner Computertechnik ist ein rascher Zugriff auf die gesuchten Daten möglich. Diese Dienstleistung können all jene in Anspruch nehmen, die mit Angehörigen der Armee Kontakt aufnehmen müssen. Sie steht rund um die Uhr und während 365 Tagen zur Verfügung.

Zimmer- und Logisentschädigung werden 1997 leicht angepasst!

Der Bundesrat hat die Verordnung über die Verwaltung der Armee auf den 1. Januar 1997 geändert. Einerseits wurde die Zimmer- und Logisentschädigung teilweise der Teuerung angeglichen, andererseits wurden Anpassungen an die Reformen Armee '95 und EMD '95 vorgenommen.

HSt. Die Zimmer- und Logisentschädigung wurde seit dem 1. Januar 1993 nicht mehr erhöht. Die Forderungen der interessierten Verbände (Schweizerischer Hotelierverein, Schweiz. Städteverband, Schweiz. Gemeindeverband und Schweiz. Wirteverein) konnten jedoch wegen der angespannten Finanzlage des Bundes nicht vollumfänglich berücksichtigt werden. **Der Bundesrat erhöhte deshalb den Höchstansatz nur leicht von heute Fr. 45.10 auf 46 Franken. Diese Erhöhung hat jährliche Mehrkosten von rund 950 000 Franken zur Folge.**

Die übrigen Änderungen erleichtern insbesondere den Rechnungsführern ihre Aufgabe und verursachen dem Bund keine Mehrausgaben.

Militärstrafgesetz

JvW./-r. Der Bundesrat verzichtet auf eine vollständige oder teilweise Verschmelzung des Militärstrafgesetzes (MStG) mit dem Strafgesetzbuch (StGB).

Im Frühjahr 1995 hatte Ständerat Otto Schoch in einem parlamentarischen Vorstoss die Aufhebung des Militärstrafgesetzes beantragt und die Übernahme der militärischen Straftatbestände ins bürgerliche Strafgesetz beantragt.

Personalabbau

MN. Im dritten Quartal 1996 hat das Eidgenössische Militärdepartement (EMD) den Personalbestand um weitere 87 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vermindert. Seit 1990 somit insgesamt 3418. Dank des erweiterten Sozialplanes und der gut spielenden sozialen Partnerschaft mussten gerade 54 Personen (1,5 Prozent des gesamthaft reduzierten Personalbestandes) entlassen werden. Die zur Sanierung des Bundeshaushaltes geplanten Budgetkürzungen werden 1997 auch bei den Besoldungskrediten durchschlagen. Eine Verschärfung des Personalabbaus kann daher künftig nicht ausgeschlossen werden.

Frauen in der Armee

EP. Im Kursaal Bern hat am Dienstag, 29. Oktober, der Jahresrapport 1996 der Frauen in der Armee stattgefunden. Der erste Gesamtrapport nach der Realisierung der Armee '95 diente dem Erfahrungsaustausch der über 250 weiblichen Offiziere, Fachoffiziere und Instruktoren der Schweizer Armee. Gleichzeitig informierte Brigadier Eugénie Pollak Iselin, Chef der Frauen in der Armee, das weibliche Kader über korpsinterne Richtlinien. Bundesrat Adolf Ogi unterstrich in seinem Referat die wichtige Rolle der Frauen in der Armee und sprach sich für die mit A '95 vollzogene Integration der Frauen in der Armee aus. «Es ist aber an den Frauen zu entscheiden, wie weit sie diesen Weg gehen wollen», sagte der Chef des Eidgenössischen Militärdepartementes (EMD). Er meinte weiter: «Ich bin stolz, wenn ich unsere Frauen im Einsatz sehe. Wenn ich Schweizerinnen sehe, die in Sarajevo ihren wertvollen Beitrag zur Friedenserhaltung leisten. Ich bin stolz, wenn ich weibliche Offiziere sehe, die ausschliesslich männliche Einheiten führen und ausbilden, wenn ich Offiziersanwärterinnen sehe, die die gleichen körperlichen und physiologischen Strapazen wie ihre männlichen Kollegen hinnehmen. Und wenn ich junge Pilotinnen sehe, die am Steuerknüppel eines Helikopters oder eines Kampfjets sitzen.»